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L’eau est un bien commun 
Qui ne doit pas être commercialisé 

Tel est le slogan de notre association cad’EAU 
 
Pourtant  
LA FINANCIARISATION DE l’EAU est en marche  
Le 7 décembre 2020, l’eau entrait à la Bourse de Chicago, ouvrant 
la voie à la marchandisation de cette ressource vitale. Et surtout à 
la spéculation, 
 

Depuis 2018, il existe un indice financier, une sorte de « cours 
de l’eau », nommé le Nasdaq Veles California Water Index. Il est 
calculé sur la base des achats d’eau réalisés la semaine précédente. 
Le prix est exprimé en dollars par acre-pied, un volume 
correspondant à 1,2 million de litres. L’indice cote actuellement à 
728 dollars, contre 495 dollars l’an dernier. 

 

 « L’entrée en Bourse de l’eau signifie qu’on nie l’existence d’un 
droit à l’eau, 
. Le droit à l’eau : avoir accès à 50 litres par jour par personne 
pour vivre dignement — ne peut plus être garanti par les 
politiques si c’est le marché qui fixe les règles. 
 
 Cela génère , et va accentuer les injustices sociales » 

Dans de nombreux pays étrangers : Australie, Mexique, Pérou , 

Argentine pour ne citer que ceux-là ,les grandes entreprises 

de l’eau (y compris françaises) s’accaparent ressource, 

production,distribution ,et assainissement 

Les peuples souffrent ,les actionnaires se frottent les mains……  

https://www.lesechos.fr/finance-marches/marches-financiers/leau-devient-un-produit-financier-en-californie-1255502
https://indexes.nasdaqomx.com/Index/Overview/NQH2O
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Dans ce contexte nous considérons que la bataille , doit  être 

,en autre, politique …. 

Les citoyens doivent faire pression sur les collectivités, sur les États 
pour que soit refusé toute privatisation ou marchandisation de l’eau  
 

 Parmi les revendications, « l’interdiction immédiate des 
transactions financières sur l’eau », mais également 
l’« interdiction de la cotation en Bourse des entreprises de 
services d’eau ». 

Notre association cad’EAU s’inscrit dans cette dynamique  

Notre périmètre géographique est la communauté 

d’agglomérations           Dracenie Provence Verdon  

Dans laquelle nous participons aux instances de l’eau à titre 

consultatif mais nous faisons entendre notre voix 

Notre objet principal , ramener l’ensemble des communes de 

la dracénie vers une gestion de l’eau potable (16/23) et de 

l’assainissement en régie communautaire publique et non 

plus en délégation de service public  (avec Veolia, Suez , Saur) 

pour ne pas les nommer 

 



 3 

 

A ce jour  

Un service public de l’eau performant est notre combat ,au 

profit des usagers , un accès à l’eau pour tous ,un prix de l’eau 

solidaire et juste …. 

Nous nous heurtons aux difficultés souvent idéologiques  

(libérale bien sûr ) parfois financières , aux petits pouvoirs de 

certains élus (pour lesquels le mot solidarité est un inconnu 

)mais aussi au lobbying des multinationales de l’eau . 

Pourtant tous s’accordent à reconnaitre l’évolution du climat , 

la sécheresse de plus en plus précoce dans notre territoire , la 

diminution de la ressource  

La solution miracle de nos politiques serait le canal de 

Provence , bientôt proposé en 2032 dans un appel d’offre 

européen . Gageons que les multinationales seront candidates 

à ce rachat… Fausse bonne solution… 

Les conflits d’usage de l’eau se développent et s’exacerbent  
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Comment accepter que durant l’été nos villages soient privés 

d’eau potable et ravitaillés par des tonnes de bouteilles 

(plastique de surcroit) 

Protégeons la ressource et prônons la modération  

Nous disons  

 -Stop aux bassines et stop aux forages sauvages qui épuisent 

les nappes phréatiques 

Stop aux Golfs qui arrosent sans vergogne ,pour les nantis de 

la société (dans notre territoire on joue à la pétanque pas au 

golf , disait justement avec bon sens ,un de nos adhérents …)  

Stop à l’arrosage des vignes au bénéfice de quelques 

milliardaires  (Dickson, Bernard ARNAUD et d’autres…) 

Dont les profits remontent via des montages financiers par 

des holdings à l’étranger et en même temps se déclarent en 

déficit pour ne pas être imposés 
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Nous disons  

Oui – à l’agriculture paysanne vivrière de proximité et de 

qualité 

Oui -à un partage social et équilibré de l’eau 

Oui à la désimperméabilisation des sols  

Oui  aussi -à la modération  

Avec quelques clés comme :  

(diminution du volume des piscines et de leur 

remplissage……… Plantation des végétations endémiques peu 

consommatrices (et non gazon anglais) 

Récupération des eaux de pluie mais aussi des eaux grises  

Oui à un service public de l’eau seul en mesure d’être garant 

d’une justice sociale 
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Pour conclure 

De nombreux collectifs ou association de défense de l’eau 

existent ou se créent sur notre territoire ou proches . Les 

citoyens ,certes encore trop peu nombreux , prennent 

conscience de ces problématiques et s’engagent  

Notre association les intègre , les épaule ou s’y associe  

Je citerai  

Au fil de LORGUES qui a fait revivre une source oubliée qui 

alimentait par le passé une grande partie de la ville 

Une belle victoire…. L’eau revit et va irriguer dans la ville 

ADUES : Association de défense des usagers de l’eau à 

SALERNES qui se bat pour que la ville rejoigne la régie 

communautaire publique de l’eau 

(a obtenu l’assainissement en régie publique , mais pas encore 

l’eau potable…. Un combat toujours en cours) 

Le collectif EAU SECOURS qui agit sur PACA 
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L’association de défense des usagers l’eau en pays de Fayence 

qui est très dynamique avec Jean Florimond en fer de lance… 

 

Ensemble nous pouvons peser, rejoignez nous ! nous ne lâcherons 
pas !….. 
Merci de votre attention 


